



大阪きづがわ医療福祉生活協同組合



〒556-0024 大阪市浪速区塩草2-2-31 なにわ会館3F TEL:06-4394-8500 FAX:06-4394-8505  
現勢・組合員数 22,779人 出資金額 678,147,700円 平均出資金額(1人) 29,770円 支部数 33支部 2013.11.末現在



理事長 蒲生 健

私は消費税の引上げ、医療・福祉施策改悪という激動の今年を「ピンチをチャンス」と、組合の拡大強化に邁進する決意です。私は訪問活動の中で次のように訴えています。是非、ご参考にしてください。

一、病気を最新の医学や介護で治療するだけでなく、日々の健康診断や組合活動によって生活習慣病や認知症を予防できます。そのため必要な施設を地元でつくり、民主的に運営することに参加します。

二、命をおびやかす戦争・原発・災害や貧困をなくすために、本当のことを学んだり運動したりできます。

三、楽しい組合員運動の中で、多くの仲間と知り合い、生涯の友とも会えます。

今年も、皆さんとともに、健康で平和な一年を過ごせるように、ともに頑張りましょう！

**新年明けまして  
おめでとうございます**

大阪きづがわ医療福祉生活協同組合

今年も、皆さんとともに、健康で平和な一年を過ごせるように、ともに頑張りましょう！



3つの診療所で健康診断が受診できます

# 年に一度は健診を受けましょう



大阪きづがわ医療福祉生協では病気を治療することだけにとどまらず、病気を予防する健康づくり活動に力をいれています。

**健診実施診療所**

※健診内容・料金・健診時に必要なものについては、各診療所にお問い合わせください。

▶大正民主診療所 お問合せ・ご予約 06-6554-1197

平日 健診	午前	月～土	8:30～(月・火がおすすめ)
	午後	月・火・金	17:30～
日曜 健診	第3もしくは第4日曜(月1回) 午前8:15～11:30まで		

大正区・西成区・港区にある診療所で健康診断を行っています。お近くの診療所でぜひご受診ください。

▶西成民主診療所 お問合せ・ご予約 06-6659-1010

平日 健診	午前	月～金	9:00～12:00
	午後	月・水・金	18:00～20:00
日曜 健診	第2もしくは第3日曜(月1回) 午前9:00～12:00まで		

▶みなと生協診療所 お問合せ・ご予約 06-6571-5594

平日 健診	午前	月～土	9:00～
	午後	水・金	18:00～
日曜 健診	月1回(実施日はお問い合わせください) 午前8:15～11:30まで		

きづがわ共同法律事務所

受付専用 06-6633-7624

受付時間／月～金 9:30～17:00

まずは、  
お気軽に  
お電話  
ください

## 理事会報告

### 第6回 理事会

日時 2013年11月21日[木] 午後7時～9時10分

場所 本部会議室

出席 理事 29人/33人中 監事 2人/3人中

### 協議事項

理事長挨拶 理事会前に実施した新入職員研修での講義要旨を話されました

第5回理事会議事録の件 (押印済)

### 承認事項

1号議案 10月度の経営結果と上半期の到達と課題について  
経営改善に向けてニュースの発行等実施し前進している

2号議案 強化月間の推進

3号議案 冬季一時金について

4号議案 職員の確保育成に向けて HPの確立  
www.osaka-kizugawa.coop

5号議案 事業計画について

6号議案 銀行借入金の借り換え提案の件

7号議案 一件百万円を超える購入に関する件

8号議案 新春学習会・互礼会の開催

## 社会保障制度改悪～介護はこうなる～

### ● 増え続ける介護難民

社会保障制度改悪の方向と工程を盛り込んだ社会保障プログラム法案が12月5日の参院本会議で、自民、公明の賛成で可決・成立しました。日本共産党、みんな、維新、社民、生活は反対し、民主党は欠席しました。

この社会保障プログラム法案は社会保障制度改革国際会議報告で出された社会保障解体を具体的な日程を決めて進めるもので、憲法25条に基づく社会保障という考え方を完全に放棄し、国民を無理やり『自助』に追い込むのです。医療・介護・年金など社会保障の全分野にわたり制度改悪を政府に義務付け、『消費税増税分は社会保障につかう』という偽りの看板すら投げ捨てています。

#### 安倍首相がすすめる介護のヒドイ“改悪”

- × 自己負担分が年収によって1割から2割に  
※世帯年収320万円以上もしくは383万円以上の人
- × ケアプラン有料化。月1000円(要支援は500円)
- × 介護施設の大部屋でも部屋代8000円を徴収
- 
- × 要支援1、2を介護保険から外し、市町村事業に移行
- × 要介護1、2を特別養護老人ホーム入所対象外にする

#### いのちをまもる行動を

- ▶ 要支援者の介護保険外しをしないでください!
- ▶ これ以上の利用負担増は耐えられません!
- ▶ 低所得者の利用料を軽減してください!
- ▶ 施設入所者の食費・部屋代補助は絶対に改悪しないでください!
- ▶ 特別養護老人ホームからの軽度者追い出しを行わないでください!

私たち、安心できる介護を求めて要求します!  
みんなの声でストップさせよう!

## 介護保険改悪を反対する立場から引き続き運動を強めましょう!

ご相談はこちらまで

港エリア コープみなと介護よろず相談所 06-6571-7880  
西成エリア ケアプランセンターさくら 06-6659-3633  
大正エリア 大正民主診療所ケアプランセンター 06-6554-0504

### 小谷みすずさん

私も午年、二月で60歳です。孔子の言葉に「30にして立つ。40にして、50にして…60にして耳順う」という言葉があります。すこし意味合いが違うかも知れませんが、私は日ごろから区民のみなさんのお話に耳を傾けています。庶民の声を国や行政に、ひづめを鳴らして元気いっぱい届けていきたいと思います。今年も宜しくお願いします。



### 藤原あかりさん

わたしの今年の目標はそろばんで2級をとることです。3年生の時から始めました。習い始めのころはほぼ毎日でけっこしつらかったです。でも、慣れてきたら習慣みたいになってきました。しんどいときもありましたが、3級まで合格できたことが今はうれしいです。今年は

6年生になります。2級合格めざしてがんばりたいです。



### 今年の抱負

年男年女80歳

金城  
亀三郎さん

今年100歳。  
孫やひ孫19人と元気に。

中尾芳子さん

今年の目標は、民謡(三味線と民謡歌)を習って45年になり、家元が民謡を始めて70周年になるので、無事に記念公演で最後のトリを演じる事です。体調を整え頑張りたいです。元気の秘訣は、仕事(ハンコ屋を営んでいます)がら一日イスに座つて運動不足になりがちなので、毎日寝る前に必ずラジオ体操を続けている事と、週1回ディイサービス(つれづれの里)に通つてみんなとお話をすることです。今年も民謡を唄う楽しい日々を送りたいと思います。



60歳? 還暦? 寿命が長くなっているから気にしていません。昨年は子供の結婚や孫の誕生など嬉しいことがたくさんありました。今年は昔やっていた鮎釣りをしたいです。



伴仲義幸さん

最近は風邪をひいたり、足を怪我したりしていたので、今年は元気で病気にならないように過ごしたいです。毎日自転車をこいでいます。元気の秘訣です。また、平和な世の中が来るようになります。

患者さんや  
利用者さんの  
思いをささえたい

新年号は2013年の  
新入職員を交えての  
座談会をおこないまし



大阪きづがわ医療福祉生協  
専務理事 岩 章



が全国2位でした。「今年度は1位になろう」と現在1000名以上の仲間増やしができています。又、機関紙「みらい」の手配りを担う方が900人以上いる。それだけの人たちに支えられている生協だし、健康まつりなど組合員さんと協同の取り組みを見れば、ありがたいなという部分とみんなでいっしょにがんばりたいという思いがありますが、医療生協の印象はいかがでしたか。

から組合員で、おばあちゃんの代から診療所には家族ぐるみでお世話になつていて、まさか自分が勤めることになるとは思つていませんでした。働く前から健康まつりのお誘いなどいただいていたので、知つていましたが、入職してみて、やはり外から見ていたのと中に入つたのと違つていて、思つていた以上に関わりがすごい深いんやなということと、組合員さんだけに関わらず周辺の住民の方といつしょに楽しめるようなイベント「まわりの人も来てね」という「健康まつり」「盆踊り」など、一部のひとだけじゃなくして、地域全体に目を向けたようなイベントを一生懸命に実施していく、その地域に根づいたような介護とか、医療とかを提供しているのが、すごくいいなつて思っています。

梶本 患者さんに「がんばってね」とか、  
大正エリア わかば歯科 事務 梶本 理沙

「新人さん」でしたが、最近はちゃんと名前で「田路さん」って、呼んでいただけのがすごくうれしいです。

急いで歩いて信号を横切つたら、あとで組合員さんに「さっき渡つたやろ」(笑)つて、「気をつけます」みたいな気さくな関係を感じています。4月に入ったときは「新人さん」でしたが、最近はちゃんと名前で「田路さん」って、呼んでいただけのがすごくうれしいです。

「ありがとうございます」とか、声をかけてもらうのがうれしいです。最近、身内で事故や病気の人が続いていて、すごくしんどかつた時に、組合員さんが気づいてくれて、「がんばりや」と気遣いの声をかけてくれて、メチャメチャうれしくて泣いてしまいました。

萩原 民間の介護事業所に勤めていたときは、すごく売上というのをいわれていました。ケアマネジャーに変わった時もどれだけサービスを事業所に入れていくか、必要なのにボーダブルトイレをすすめたりとか、そんなんで営業順位をつけられたりして、すごい矛盾を感じていたところ、誘つてもらつてこちらに入職させてもらいました。生協つて、原発の問題とか、介護、福祉の問題、すごく大事なことをみんなで変えていこうという運動をやつてている、そこに魅力を感じていま

梶本 患者さんから「お金がないからもう歯医者に来られない」と事務長に話され  
て「大丈夫ですか。介護保険とかは…」と

—今後してみたいことは

港エリア  
グループホームしおかぜ  
介護職 萩原 光代

**淵本** もつと組合員さんと患者さんのことをより深く知った上で、どういう制度が利用できるかや、保険点数のこととかがまつたく分からなかつたので、デイケアや訪問看護の利用などどのようにすすめたらいいか、患者さんに見合つたかわりができるのか、ケアマネさんとか、いろんな方に相談して、その方にあつたケアをできたらいいと思つています。プライベートはダイエットをがんばろうかなといふふうに思つています。

親身に話を聞いて、患者さんの表面だけを見るのではなく、生活など、深刻な状況を知る努力をしていて、そういう中身もいつしょに考えられる職員になりたいです。みなさん、歯が痛くなるまで歯医者に来ず、痛くなつてからだと遅く、もつと予防の大切さをみんなに伝えたいと思っています。組合員さんの集まりの場では予防の話をしたり、いつしょにお口の健康を守つていきたいと考えています。

**田路** みなと生協診療所ではまだ診療単位は少ないので、小児科診療がはじまつたので子ども向けにキャンプやイベントをやりたいと思っています。

思うか、分からぬいぐらいの環境の中でいいなつて思つています。  
ですが、民主診療所の仕事をしだしして、すごく地域密着しているし、スタッフだけではなく組合員さんの方々とかも健康づくりとか、あと子育ての応援とか、いろいろなことをみんなで参加されていて、とてもあたたかい環境だなと。結構、みなさんはその方のご主人さんとか、お父さんと、お孫さんぐらいためみんな知つてはいるんですけども。それもすごいびっくりしました。

**村田** デイサービスひなたぼっこは、認知症の方々が通所している職場です。私はもともと西成区出身でここに入職する前から組合員で、おばあちゃんの代から診療所には家族ぐるみでお世話になつていて、まさか自分が勤めることになるとは思つていませんでした。働く前から健健康まつりのお誘いなどいただいていたので、知つていましたが、入職してみて、やはり外から見ていたのと中に入つたのと違つていて、思つてはいた以上に関わりがすごいで深いんやなということと、組合員さんだけに関わらず周辺の住民の方といつしょに楽しめるようなイベント「まわりの人も来てね」という「健康まつり」「盆踊り」など、一部のひとだけじゃなくて、地域全体に目を向けたようなイベントを一生懸命に実施していく、その地域に根づいたような介護とか、医療とかを提供しているのが、すごくいいなつて

梶本 患者さんに「がんばってね」とか、  
大正エリア わかば歯科 事務 梶本 理沙

「新人さん」でしたが、最近はちゃんと名前で「田路さん」って、呼んでいただけのがすごくうれしいです。

急いで歩いて信号を横切つたら、あとで組合員さんに「さっき渡つたやろ」(笑)つて、「気をつけます」みたいな気さくな関係を感じています。4月に入ったときは「新人さん」でしたが、最近はちゃんと名前で「田路さん」って、呼んでいただけのがすごくうれしいです。

したら出て来てくれるかわからへんけど、多くの組合員さんも参加してほしいという声が職場ではあつたので「なるほど」と思いました。また、認知症について地域の人の理解を深めたい。それができないがために在宅生活を断念して入所をせざるをえなかつた利用者さんが何人かいらっしゃいます。ご近所からのクレームなどがあつて、患者さん本人は入所をなんかしたくなかつたけど、在宅生活を続けられるであろうという状態にもかかわ

**村田** 認知症リーダー研修とかあるので、スキルアップしていきたいと思つていてます。「ひなたぼっこ」独自で講演会に参加していました。民医連主催の学習会に来られていた先生の講演会が尼崎であつたので職場のみんなで行つたのですが、これがからの認知症介護などを学びました。今後も学習をちょっとずつやって全体のスケルアップをしたいです。根拠にもとづいた介護ができるのを目標にがんばつていきたいデス。私生活では家族でのんびり旅行に行きたいと思います。

**奥** 今日はごくろうさまでした。就職して1年のかかわりの中で職場・地域活動を身近に感じ、医療福祉生協の一員になつた実感をもつて語っていただいたと思います。また、「ここで住みつけたい」との患者さんや利用者さんの思いをささえたい。そのためにも自分をもつと磨いていきたいとの表明もありました。今後の多くの出会いを大切にみなさんのがいきいきと活躍されることを願っています。

西成エリア  
地域密着型デイサービス  
ひなたぼっこ  
介護職 村田 直弓



これが医療福祉生協の魅力

# 「メタボリックシンドローム」を運動で予防・改善しましょう

## 内臓脂肪症候群

メタボリックシンドローム（以後メタボと略す）改善での運動のポイントを紹介します。

### 運動で内臓脂肪を減らす

メタボと脂肪は深い関係があります。脂肪は大きく分けて内臓脂肪と皮下脂肪に分かれます。内臓脂肪は臓器の周りにつく脂肪で、皮下脂肪はお腹の上からつまむことができる脂肪です。内臓脂肪は比較的、運動により減らすことができます。メタボは内臓脂肪が多くなった事で糖尿病や高血圧などの生活習慣病を誘発し、心筋梗塞や脳梗塞を発症させます。

運動療法では、内臓脂肪を少なくすることが第1の目標となります。

脂肪を減らす方法として、まず内臓脂肪の蓄積を助長させる生活習慣を見直すことが第1になります。

実は、食事でとるエネルギーは昭和

50年より300キロカロリーも減っています。なぜ現代のほうが糖尿病などの生活習慣病が増えているのでしょうか？これも生活環境の変化が大きくかわっています。男性では力仕事が少なくなり、女性では便利な生活になったおかげで動いていない事と筋肉を使う機会が少なくなつた事が原因にあります。

### 生活習慣の見直しと運動

組合員の方からよく耳にする言葉は「運動してもやせない」「体重は変わらない」「あんまり食べていないのに太る」などです。

原因としては、まず2つの認識の違いがあります。1日1万歩、歩いている方がいます。実は1日1万歩は生活の中での歩数です。つまり、「1万歩ぐら

い生活の中で動いてください」という

ことです。だから公園でのウォーキングは生活の歩数の足らない分を補つていると考えてください。このことを考

えると、歩くだけでは痩せないことが

お分かりいただけると思います。そし

て、1週間に3回程度のウォーキング

とで動く機会が減った事が考えられます。つまり、昔はよく動いていたのに現在は動いていない事と筋肉を使う機会

が少なくなつた事が原因にあります。

かわっています。男性では力仕事が少な

くなり、女性では便利な生活になつたこ

とで動く機会が減った事が考えられます。つまり、昔はよく動いていたのに現

在は動いていない事と筋肉を使う機会

が少なくなつた事が原因にあります。

かわっています。男性では力仕事が少な

くなり、女性では便利な生活になつたこ

とで動く機会が減った事が考えられます。つまり、昔はよく動いていたのに現

在は動いていない事と筋肉を使う機会

が少なくなつた事が原因にあります。

かわっています。男性では力仕事が少な

くなり、女性では便利な生活になつたこ

とで動く機会が減った事が考えられます。つまり、昔はよく動いていたのに現

在は動いていない事と筋肉を使う機会

が少くなつた事が原因にあります。

かわっています。男性では力仕事が少な